
 

    

 

17. Sitzung 

 

des Schul ausschusses der Stadt Bergneustadt 

i m Sitzungssaal des Rathauses, Köl ner Str. 256 

 

Sitzungstag 

 

10. 04. 2018 

 

 

 

 Begi nn: 18: 00 Uhr 

Anwesend si nd: Ende:    19: 13 Uhr 

 

Hei ke Schmi d Vorsitzende 

Er dogan Cayl ak St adt verordneter 

Dani el Gr üt z St adt verordneter 

Christian Hoene St adt verordneter  

Tho mas Kubitzki St adt verordneter 

Hol ger Ehrhardt Sachk. Bür ger 

Bert ol d Gr üt z Sachk. Bür ger 

Rei nhard Sakowski  

Kayaya Ilunga 

Sachk. Bür ger 

Sachk. Bür geri n 

 

 

 

 

 

  

Vertreter der Schul en 

Moni ka Tür pe Gy mnasi um 

Car men Bl och Hauptschul e 

Matt hi as Greven GGS Wi edenest 

Al exandra St ahl- Hochhard GGS Hackenberg  

Gabri ele von Bl ücher GVB Bursten 

Vertreter der Ki rchen 

Pet er Rot hausen  Kat h. Kirche 

Pfarrer Matt hi as Wei chert  Ev. Kirche 

  

 

 

 

 

 

von der Ver walt ung: 

Bür ger meister Wilfried Hol berg  St OVR Johannes Drexl er 

St VRi n Cl audi a Adolfs   StI Svenj a St olle 

 

 

Gäste: 

 

 

 

Es fehl en: 

Tanj a Bonrat h St adt verordnete  

Yasar Erogl u St adt verordneter 

Jens Hol ger Püt z St adt verordneter 

Ralf Zi mmer mann Realschul e 

Dani el Si ebert                       Sachk. Bür ger 
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Di e Ausschussvorsitzende begrüßt e di e An wesenden und st ellt  fest,  dass  for m-  und frist ge-

recht ei ngel aden wur de.   

 

Öffentliche Sitzung 

 

1.  Verpflicht ung ei nes Beratenden Mi tgliedes i m Schul ausschuss 

 

Der  Tagesordnungspunkt  1 wi rd gestrichen,  da die zu ver pflicht ende sachkundi ge 

Bür geri n ni cht anwesend ist.  

  

2.  Akt ueller Stand "Gute Schul e 2020" 

 

BM Hol berg erkl ärt,  dass  zu di ese m Tagesordnungspunkt  di e Strukt ur  zum Vor ge-

hen der  Ver kabel ung an den Ber gneust ädter  Schulen,  erstellt  durch di e Firma  Vi nci 

Facilities  SKE Gmb H,  vorliegt.  Herr  Hoene erkundi gt  si ch hi erzu,  ob si ch der  Bau-

abl aufpl an verschoben hat  oder  di e vor gel egte Zeitschiene ei ngehalten wurde.  Hi e-

raufhi n erkl ärt  Frau Adol fs,  dass  der  Zeit pl an so wi e er  vorliegt  bisher  ei ngehalt en 

wur de.  Mit  der  durch Vinci  Facilities  SKE GmbH f ür  di e Pl anung beauftragt en 

Fir ma  Axi ans  GA Net zt echni k Gmb H,  haben schon erste Begehungen i n den Schu-

len st att gefunden.  Mit hi n best eht  di e Möglichkeit  Fei nabsti mmungen z wi schen den 

Schulleit ungen und der beauftragt en Fir ma zu treffen.  

Auf  di e Nachfrage,  waru m f ür  das  Gy mnasi um des  Schul gebäudes  kein WLAN 

innerhal b des  Bauabl aufpl anes  aufgeführt  wur de,  er kl ärt  di e Ver walt ung,  dass  ei ne 

Über gangsl ösung bezügl ich der  WLAN Versorgung f ür  das  Gy mnasi um auf gr und 

der  Gr öße zu auf wendi g ge wesen wäre.  Mit  de m Endausbau wird daher  im Gy m-

nasi um begonnen.  

Frau Sch mi d fragt,  ob bereits Ent schei dungen hi nsichtlich der  t echnischen Umset-

zung gefallen si nd,  worauf hi n Frau Adolfs erläutert,  dass  di e f ür  di e Pl anung zu-

ständi ge Fir ma Axi ans  GA Net zt echni k Gmb H ei n Leist ungsverzei chnis erst ellen 

wi r d.  

Daraufhi n er kundi gt  si ch Frau Sch mi d,  wer  l et ztendlich entschei det  wel che Maß-

nah men wi e ausgeführt  wer den.  Der  BM ant wortet  hi erauf,  dass  di e Firma  Vi nci 

Facilities SKE Gmb H und l et ztendlich di e St adt  Ber gneust adt  als  Auftraggeber  f ür 

sol che Ent schei dungen zust ändi g i st.  Mit hi n ergänzt  er,  dass  a m 20. 03. 2018 bereits 

ei n Treffen mit  der  Firma  Axi ans  st att gefunden hat.  Auf  Nachfrage fügt  Frau 

Adolfs  hi nzu,  dass  nach heuti ge m St and mit  ei ner Ferti gstell ung der  Bau maßnah me 

i m ersten Quartal  2019 gerechnet  wer den kann.  Der  Kr edit  über  ei ne erste Tr anche 

in Höhe von 1. 040. 000, 00 € wur de von der NRW Bank bereits bewilli gt.  

Herr  Kubitzki  erkundi gt  sich,  ob der  Schul ausschuss  über  di e weitere Pl anung des 

Investitionsprojektes  „ Gut e Schul e 2020“ i nformi ert  wird.  Frau Sch mi d wei st  i n 

di ese m Zusa mmenhang daraufhi n,  dass  der  Schul ausschuss  f ür  Ent scheidungen 

über  weit ere Vor gehenswei sen hi nsi chtlich „ Gut e Schul e 2020“ ori gi när  ni cht  zu-

ständi g i st.  Si e f ügt  dem hi nzu,  dass  I nfor mationen über  den Sachst and i n den 

Schul ausschusssitzungen ge wünscht  sei en.  Herr  Hoene er gänzt  hi erzu,  dass es  wi s-

sens wert  wäre,  wel che Kapazitäten a m Ende den j eweili gen Schul en zur  Verfü-

gung stehen.  
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3.  Gr undsätze zur Be wi rtschaft ung der Schul budgets 

0413/ 2018 

 Nach der  Kl ärung von Verst ändnisfragen,  erkundi gt  si ch Frau Sch mi d über  di e 

Mögli chkeit,  di e I nvestitionsansät ze f ür  di e Schulen zu er höhen.  Herr  Dr exl er  er-

kl ärt  hi erzu,  dass  di e St adt ver walt ung di e I nvestitionen durch di e Auf nah me  von 

Kr editen fi nanziert.  Di e Höhe di eser  Kr edite i st  ebenso wi e das  I nvestitionsvol u-

men i m Haushalt  fest geschrieben.  Ei ne Er höhung di eser  Beträge bedarf  de mnach 

der  Zusti mmung durch di e Bezirksregierung und i st  ohne Ko mpensati onsangebot 

so ni cht möglich.  

 

4.  An mel desituati on an den Bergneustädter Grundschul en 

  

Herr  B.  Gr üt z bezi eht  sich zu di ese m TOP noch ei nmal  auf  den Bri ef  von Fr au 

Ne mit z- Günt her,  wel cher  de m Pr ot okoll  der  Schul ausschusssitzung vo m 

28. 11. 2017 bei gefügt  war.  In di ese m Bri ef  wur de di e akt uelle Sit uati on der  Son-

nenschul e Auf  de m Bursten und di e Wi ederei nführ ung von Schul ei nzugsgebi et en 

the matisiert.  Herr  B.  Gr üt z wei st  darauf  hi n,  dass  der  Schul ausschuss  zur Ei nfüh-

rung von Schul ei nzugsgebi et en ei ne Positi on ei nneh men müsst e.  Hi erbei i st  frag-

lich,  ob di ese Maßnah me wi rklich zu ei ner  anderen Zusa mmenset zung der  Schül er-

schaft  an der  Sonnenschul e beitragen wür de.  Es wi rd darauf  abgest ellt,  dass  di e 

Sonnenschul e ei n All ei nstell ungs mer kmal  benötigt.  Insofern wi rd durch Herr n B.  

Gr üt z darum gebet en,  den Erl ass  des  Mi nisteri ums  vo m 16. 02. 2018 über  offene 

und gebundene Ganzt agsschul en de m Schul ausschuss  bereitzust ellen (siehe An-

hang).  

Frau Sch mi d ni mmt  hi erzu St ell ung und regt  an,  den gebundenen Ganzt ag al s  Al -

lei nstell ungs mer kmal  f ür di e Sonnenschul e zu erui eren.  Si e f ügt  hi nzu,  dass  di e 

hi st orischen Schul bezirke mit  den derzeiti gen Kl assenst ärken ni cht  mehr  ko mpati-

bel  wären.  Frau Adolfs ver weist  i n di ese m Zusa mmenhang darauf,  dass  i n den 

Fol gej ahren auf grund der  abzusehenden Anzahl  der  schul pflichti gen Ki nder  i nsge-

sa mt  ei ne Si ebenzügi gkeit  i n den Ei ngangskl assen wahrschei nlich i st.  Nach er neu-

ten Di skussi onen gi bt  Herr  B.  Gr üt z zu bedenken,  dass  f ür  ei ne sol che Ent schei-

dung di e Bet eili gung der Elt ernschaft aller Gr undschul en not wendi g sei.  

Es  f ol gt  ei ne Anknüpf ung zu m TOP 5 bezüglich der  Ei nführung von Schulsozi al-

arbeitern an der Sonnenschul e Auf de m Bursten.  

Schulräti n Frau Zi mmermann er kl ärt  hi erzu,  dass  das  Konti ngent  von sozi al päda-

gogischen Fachkräften er weitert  wur de.  Di esbezüglich soll  j ede Schul e di e not-

wendi ge Unt erst ützung sowi e auch Expertise beko mmen.  Frau Zi mmer mann ver-

wei st  ebenfalls darauf,  dass  di e Schulsozi alarbeit  von der  Ar beit  der  sozi alpädago-

gischen Fachkraft  unt erschi eden wer den muss.  Di e sozi al pädagogischen Fachkräft e 

si nd de mnach a m Unt erricht  „angedockt “ wohi ngegen di e Schulsozi alarbeit  weit 

über di eses Maß hi nausgeht.  

Frau Sch mi d er kundi gt si ch,  ob di e sozi al pädagogischen Fachkräfte auch f ür 

Sprachprobl e me der  Ki nder  hi nsichtlich der  deutschen Sprache ei ngeset zt wer den. 

Frau Zi mmer mann bej aht diese Frage.  

Herr  Hoene fragt  nach de m Zeit punkt  der  Ei nführung sol cher  sozi al pädagogi schen 

Fachkräfte.  Hi eraufhi n erklärt  Frau Zi mmer mann,  dass  derzeit  di e Ausschrei bun-

gen laufen und erfahrungsge mäß mit ei ne m Vi erteljahr gerechnet werden müsse.  
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5.  

Nach er neut e m Aust ausch er wähnt  Herr  B.  Gr üt z, dass  di e Aufl ösung des  kat holi-

schen Zwei ges  i n der  Sonnenschul e ebenfalls zu ei ner  besseren Zusa mme nset zung 

der  Schül eri nnen und Schül er  mit  unt erschiedlichen Sprachkennt nissen beitragen 

wür de.  Herr  Rot hausen spricht  hi erbei  von ei ner  Pr obl e mverl agerung und eri nnert 

daran den Fokus  auf  di e Schul e zu l egen.  Durch Herrn B.  Gr üt z wi rd er neut  auf  di e 

Umwandl ung der  Sonnenschul e zu ei ner  gebundenen Ganzt agsschul e hi nge wi esen. 

Er  bet ont  hi erbei  ebenfalls,  dass  ei ne sol che Ent schei dung auch nur  unt er Bet eili-

gung i n der  Schul konferenz getroffen wer den könne.  BM Hol berg bittet  darum,  di e 

Anr egungen aus  der  Di skussi on mit  i n di e ko mmende Schul konferenz zu neh men. 

Ebenfalls soll  di ese Themati k erneut  auf  der  Tagesordnung der  ko mmenden Schul-

ausschusssitzung geset zt wer den.  

 

Mi tteil ungen 

  

 ./. 

 

5. 1.  Anf rage der CDU- Fraktion vo m 21. 02. 2018 ;  hier:  Ei nf ührung von Schul sozi-

al arbeitern 

0442/ 2018 

  

./. 

 

5. 1. 1. Ant rag der CDU- Fraktion betr.  Schul sozi al arbeiter an Grundschul en vo m 

21. 02. 2018 

0435/ 2018 

  

./. 

 

6.  Anf ragen, Anregungen,  Hi nwei se 

  

 ./. 

 

 

 

 

unt erz. am:         gesehen a m:  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

Vorsitzende  Schriftführeri n  Bür ger meister 
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